

La fuerte sequía en Doñana y las Tablas de Daimiel convierte a El Hondo de Elche y Crevillent en un vergel ecológico

Más de 25.000 aves, lo que supone de los mejores registros desde los años 80, optan por este enclave en su viaje desde el norte de África a Europa central al tener aquí asegurada agua suficiente y de calidad

1

J. M. Grau

01-05-23 | 18:00



Dos hombres observan la fauna en un punto de El Hondo ANTONIO AMORÓS

La fuerte sequía en los parques nacionales de **Doñana** (ubicado en las provincias andaluzas de Huelva, Sevilla y Cádiz) y de **Las Tablas de Daimiel** (provincia de Ciudad Real) están, paradójicamente, convirtiendo **El Hondo** en un vergel ecológico.

Muchísimas más de 25.000 aves se encontraban en marzo en este parque natural, ubicado entre Elche y Crevillent y uno de los mejores registros desde los años 80. Según **Vicent Sansano**, presidente de la junta rectora de este complejo, «El Hondo tiene una situación espectacular desde la primavera de 2022 en que llovió muy bien».



El Hondo cuadruplica el censo de aves porque el calor retrasa su migración

J. R. Esquinas

Junto a ello, el invierno ha sido «bueno» y la nidificación, «que está empezando», marcha bien, por lo que El Hondo está ofreciendo una de sus **mejores estampas** desde el punto de vista ecológico, insiste Sansano.

Las importantes lluvias de hace un año, sobre todo en las charcas periféricas, fueron el caldo de cultivo de lo que hoy es El Hondo para las aves que recalán aquí, algunas en seria amenaza de desaparecer, como la malvasía cabeciblanca y la cerceta pardilla. Luego, en verano, vino la **deseccación de las dos charcas principales** para atajar el problema del botulismo, con el visto bueno del Consell y de Riegos de Levante, además de remediar la proliferación de carpas.



Aves en una de las zonas del parque natural de El Hondo ANTONIO AMORÓS

Posteriormente se volvieron a llenar esos dos embalses, el de **Poniente** y el de **Levante**, y, aunque ahora hay mucha menos agua en general, lo cierto es que, en cuanto a la función ecológica que cumple, El Hondo «está muy bien», asevera Sansano, indicando que además de cantidad, para las aves, que en estos momentos están migrando de África a Centroeuropa, es importante que haya agua de calidad y comida, sobre todo para sacar las **crías** adelante. Muchas de estas aves permanecen varios días aquí, en El Hondo, y también en las **salinas de Santa Pola** y en el **Clot de Galvany** antes de proseguir su viaje.

Caber recordar que Doñana cuenta con 54.252 hectáreas de parque nacional, 3.030 hectáreas en el caso de Las Tablas de Daimiel. En El Hondo se protegen 2.387 hectáreas y está incluido en el convenio internacional Ramsar de protección de zonas húmedas y en la directiva europea **Zona de Especial Protección de las Aves** (ZEPA).



El Hondo registra la cifra más alta de aves nidificantes desde la década de los 80

Rubén Míguez

La Compañía de Riegos de Levante construyó, en los años 20 del pasado siglo, los dos embalses reguladores para recoger y, posteriormente, distribuir a los agricultores el agua elevada desde la **desembocadura del río Segura**. Todo este conjunto hidráulico está oculto tras los cañaverales para ofrecer un aspecto de gran laguna natural.